

IV.LA LUCHA CONTRA EL COVID 19

ALCALDE DE AYMARAEAS ALBERTO ARGOTE SE RECUPERA LENTAMENTE TRAS CONTAGIARSE DE COVID-19

(Martes, Feb 23 2021)



Poco a poco el alcalde provincial de Aymaraes, Alberto Argote, comienza a recuperar la salud tras haber permanecido casi dos semanas internado en la unidad de cuidados intensivos (UCI) de la Clínica Peruano – Japonesa, en Lima.

Sus familiares dieron a conocer que el burgomaestre aymarino mejoró satisfactoriamente los últimos días por lo que fue trasladado al área de hospitalización donde permanecerá hasta su completa recuperación.

Como se recuerda, la autoridad municipal presentó los síntomas de la infección a inicios de febrero, encargando el despacho de alcaldía al primer regidor, Hedel Terrazas Quispe.

Alberto Argote actualmente enfrenta un proceso de revocatoria promovido por el FUDIPA desconociéndose si esta organización logró reunir el porcentaje mínimo de firmas de adherentes para solicitar este derecho de participación ciudadana.

Una de sus acciones más significativas que tuvo trascendencia regional y nacional, fue la adquisición de la primera planta de producción oxígeno móvil destinada a cubrir la demanda de este insumo vital en la provincia ante la amenaza del covid-19.

EL GOBERNADOR REGIONAL DE APURÍMAC, BATAZAR LANTARÓN NUÑEZ CON COVID-19



El gobernador regional de **Apurímac**, Baltazar Lantarón Núñez, se contagió de **COVID-19**. Así lo informó el Gobierno Regional del departamento mediante un comunicado, señalando que Lantarón se mantiene estable y con pronóstico de salud reservado, de acuerdo a los médicos tratantes. También se precisó que el 7 de mayo el gobernador regional se realizó una prueba antigénica y dio positivo de coronavirus, por lo que ha guardado cuarentena bajo estricto control médico. El vicegobernador de la región, Henry León, lo reemplaza en las funciones mientras dure su licencia médica

PLANTA DE OXÍGENO EN PODER DEL HOSPITAL DE CHALHUANCA (Jueves, Marzo 04, 2021)



La población y su frente de defensa FUDIPA de Chalhuanca lograron que su planta de oxígeno que nació del pueblo, sea transferido de la Municipalidad Provincial al sector salud de Chalhuanca.

Indignados por el abuso de funcionarios andahuaylinos del municipio porque está planta de oxígeno de Chalhuanca Aymaraes, estaba trabajando las 24 horas sin ningún control.

Según la denuncia de los dirigentes de FUDIPA la Municipalidad estaba abasteciendo a: Lima, Ica, Nazca, Puquio, Ayacucho, hospital Almenara, Abancay, Andahuaylas y todo Apurímac. Según esta información se encuentra en materia de investigaciones.

AUTORIDADES PARTICIPARON EN LA ENTREGA DE LA PLANTA DE OXÍGENO AL CENTRO DE SALUD DE CHALHUANCA

(Lunes, Marzo 08, 2021)



Esta ceremonia se realizó en el frontis del hospital de Chalhuanca, según el acta de transferencia respetando las normas correspondientes con la participación del director de la red de Aymaraes, como también el director del hospital Guillermo Díaz de la Vega y el director de Diresa Apurímac, el Director del Hospital de Chalhuanca, así como el personal de salud el equipo del frente de defensa (FUDIPA), autoridades y pueblo en general.

Agradecieron por la confianza al pueblo de Chalhuanca Aymaraes, por dar la responsabilidad de conducir la planta de oxígeno y así también felicitaron la labor del FUDIPA que trabajó conjuntamente con el pueblo.

El director general de salud Diresa Apurímac felicitó por esta planta de oxígeno y a la vez ofreció un regalo para Chalhuanca que consta de un ventilador mecánico y también el apoyo de la gestión de un hospital de urgencias para Chalhuanca.

Al finalizar esta ceremonia se formó un comité de veedor de funcionamiento de la planta de oxígeno recayendo esta responsabilidad al FUDIPA, más pobladores de la zona donde se encuentra instalado la planta que va abastecer a todo Aymaraes, previa verificación y control del director de este hospital centro de salud de Chalhuanca.

DIRESA APURÍMAC CONFIRMA PRESENCIA DE LA VARIANTE DELTA EN LA REGIÓN

(Jueves, Agosto 12, 2021)



La Dirección Regional de Salud de Apurímac a través de la dirección de Epidemiología, informa que el pasado martes 10 de agosto se confirmó la presencia de la variante Delta, de acuerdo al resultado de genotipificación de un paciente con prueba molecular que salió positivo de SARS-COV2 COVID-19, diagnosticado el pasado 12 de julio en el centro de salud Metropolitano en la ciudad de Abancay, cuya muestra que fue remitida para el estudio correspondiente señala que es de linaje B.1.617.2 de la variante Delta.

El reporte epidemiológico indica que se trata de un ciudadano de 35 años con residencia en el Callao, quien inició su viaje hacia Abancay el pasado 3 de julio, con la finalidad de atender a su madre fue diagnosticada de COVID-19 en EsSalud Abancay, en la localidad de Chalhuanca. Este paciente llegó el 4 de julio a las 10 de la mañana y se demoró en Chalhuanca hasta las 2 de la tarde para luego dirigirse hacia Abancay en auto con su madre.

Asimismo, el día 10 de julio el paciente presentó síntomas de COVID-19 como dolor de espalda, dolor de garganta, anosmia (no sentía olor) y flema prolongada, aproximadamente a la semana de su llegada. Cabe señalar que a la fecha la madre del paciente se encuentra hospitalizada en el área UCI de EsSalud Abancay, con evolución favorable.

Este reporte técnico concluye que se trata de un caso de la variante Delta y que la circulación de las variantes de SARS COV2 COVID19 se encuentra en todo el País y en todas las regiones.

ACCIONES POR DIRESA Y RECOMENDACIONES

Por su parte, la directora regional de salud de Apurímac, Janet Lizárraga Valer señaló que se ha emitido la Alerta Epidemiológica N01-2021: "Fortalecimiento de las medidas sanitarias para la prevención y control de la COVID-19 ante circulación de la variante delta (LINAJE B.1.617.2) y otras de preocupación de SARS COV 2 en Apurímac", para fortalecer las medidas de prevención y control de esta enfermedad en todas los establecimientos de salud públicos y privados de la región Apurímac ante la circulación de las variantes de preocupación SARS.

Como acciones para reforzar, la DIRESA Apurímac señala en esta alerta en los establecimientos de salud: prevenir y controlar la transmisión comunitaria por COVID-19 ante la posible tercera ola pandémica; detectar oportunamente los casos COVID-19; intensificar la vigilancia e investigación epidemiológica; mejorar la cobertura de inmunización contra la COVID-19 con énfasis en la población vulnerable, fortalecer la capacidad de respuesta para la atención de pacientes en los servicios de salud; fortalecer la prevención, control de infecciones y seguridad del trabajo asistencial en los establecimientos de salud; así como fortalecer la disponibilidad de suministros estratégicos.

LAS BAMBAS ENTREGA A DIRESA APURÍMAC ULTRA CONGELADORES PARA ALMACENAR 46 MIL DOSIS DE VACUNAS CONTRA LA COVID-19

(Viernes, Septiembre 17, 2021)



La empresa minera Las Bambas entregó a la DIRESA Apurímac equipos para fortalecer su capacidad de recepcionar y almacenar vacunas en óptimas condiciones. La entrega se efectuó como parte de la ejecución del convenio de inversión social para apoyo a las acciones de vacunación contra la COVID-19 en toda la región, suscrito entre la DIRESA Apurímac y Las Bambas, como resultado del trabajo articulado entre el sector público y privado que desarrollan ambas instituciones.

“Queremos hacer llegar nuestro agradecimiento a la empresa minera Las Bambas por esta contribución. Gracias al trabajo articulado contra la pandemia nos han donado estos equipos que estarán al servicio de la salud de la región y se instalarán en Abancay, Andahuaylas y Cotabambas. Asimismo, agradezco al personal médico por su gran trabajo por la salud de los apurimeños”, dijo el gobernador regional, Baltazar Lantarón, durante la entrega de los equipos en la sede de la Dirección de Salud II de Andahuaylas.

La entrega de los equipos e insumos se viene realizando para la implementación de la DIRESA en Abancay y la Dirección de Salud II de Andahuaylas, así como en la Red de Salud de Cotabambas. Entre los diversos equipos entregados para el fortalecimiento de la cadena de frío a nivel regional, destacan 2 ultra congeladores U 201 de B Medical Systems, que permitirá almacenar hasta 46,000 dosis de vacunas a una temperatura que va desde los -20°C hasta los -86°C .

Los equipos entregados permiten almacenar las vacunas Pfizer y otras que requieren muy bajas temperaturas y mantener sus propiedades por tiempos más prolongados que los congeladores estándar que las mantienen solo por 30 días, con ello se podrá acelerar el ritmo de vacunación en el ámbito de la DIRESA Apurímac y lograr que cada vez más apurimeños estén protegidos contra la Covid-19.

Equipos entregados:

- *2 ultra congeladores U 201de B Medical System.*
- *2 refrigeradores para vacunas tipo cofre ICE LINED de 150 litros marca HAIER biomedical HBC 150.*
- *1 refrigerador para vacunas tipo cofre ICE LINED de 260 litros marca HAIER biomedical HBC 260.*
- *51 termos porta vacunas con termómetro digital marca THERMOS de 1.7 litros.*
- *02 cajas transportadoras con termómetro digital marca GRETTMED de 12 litros con bandeja y rejilla.*

Esta importante primera entrega se realiza en el marco del convenio de inversión social para el Apoyo a las Acciones de Vacunación para COVID-19, establecido entre la DIRESA Apurímac y Minera Las Bambas.

ENTREGAN RE-CATEGORIZACIÓN DE TRES ESTABLECIMIENTOS DE SALUD EN AYMARAES

(Lunes, Noviembre 22, 2021)



El Director Regional de Salud de Apurímac, Dr. Isnel Renán Ramos Morón, entregó la recategorización de tres establecimientos de salud de la provincia de Aymaraes. Actividad que fue agradecida por las autoridades y dirigentes de Tumire, Juta y Promesa.

Se trata de la re-categorización de 1-1 del establecimiento de salud Tumire, de acuerdo a la resolución 604-DG-DIRESA-AP, con la re-categorización de 1-2 al puesto de salud de Juta mediante la resolución 602-DG-DIRESA-AP y finalmente el establecimiento de salud de Promesa que ha sido re-categorizado a 1-1, con la Resolución 605-DG-DIRESA-AP.

La población agradeció esta gestión, puesto que hay mucho trabajo que realizar y, la re categorización permite la implementación con equipos y personal de salud. Las autoridades coincidieron en manifestar que tras varios años, éste ha sido un anhelo en común de los habitantes, tanto de Tumire, Juta y Promesa, que en los últimos meses han evidenciado el crecimiento poblacional, por el retorno de sus habitantes de otras latitudes del país, producto de la pandemia, al igual que la migración debido a la actividad laboral que se desarrolla en sus localidades.